
令和5年度　第3回　運営委員会議事録　　　　　　コミュニティ西山 
● 開催日　2023年8月2日（水）09:30～12:00　　聖天信徒会館 
出席者：岸本（社協）、岡田（市民協働推進課）、久保田、大崎、神谷、松岡、中谷、今北、藤崎、梅山、 
 南川、樋口、山口、林、山口（英）、中杤、吉田、林、永田、阪本、宮根　　　　　　　　　　　　　 
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　（敬称略 順不同）（出席者21名）　 

1）会長挨拶 
• 運営委員会は、みなさまの報告を紙ベースで提出いただいています。庶務さんの負担軽減にすごい効果で
す。電子データ配布もしていきましょう。よろしくお願いします(再掲)。 

• 久保田、7月20日新型コロナ感染、復活しました。 
• 聖天さん盆踊り8月10日(木)、11日(金)復活です。 

2）安心安全部会 
• 西山小学校から宝梅3丁目方面への1年生の下校ルートが野上4丁目16の三叉路で、それまでの左側通行
から右側通行に代わる様な設定になっていたが、左側通行のルートに成る様に、学校で設定変更頂い
た。7月から実施？ 

• 登校時（７：３０～８：３０）は車両通行止めに成っている西山小学校前の道路を通行する車両が一定
数有るので、警察による監視を適宜実施する様に教育員会から申し入れて頂きました。薄れている道路
上の塗装の修復も併せて要望。 

• 青少年補導委員連絡協議会7月定例役員会（7月21日） 
• 市内各所で「地域の祭り」が復活しており、子供達が夜間に外出して事故に遭遇しない様に注意を払っ
ていくことが必要です。 

• 避難訓練について・・・10/14（土）9:00～14:00 
• ＜避難訓練のながれ> 

• 9:00 カレー担当集合 
• 10:00 その他の委員集合 

  受付準備、炊き出し用テーブル準備、イスとテーブル準備（高齢者用に） 
• 10:30 アルファ化米用熱湯準備（簡易コンロで） 
• 10:30  市の危機管理室、消防署 到着 展示 

  すみれ発電準備、ロイヤルホームセンター展示 
• 11:00  大きな地震が発生 

  参加者は自宅から西山小学校体育館に徒歩で向かう 
• 11:05  到着した人から受付で必要事項を記入してもらう 

  （名前・住所・電話番号・自宅からの所要時間・留意事項） 
  イスやテーブルを各自用意してもらう 

• 11:10  アルファ化米に熱湯を注ぐ 
• 11:30  会長、校長、園長 挨拶 

  危機管理室、消防署から避難や防災に関しての話し 
•  12:15  カレー食べる 
• 12:45  消火訓練（体育館前）、簡易ポンプの放水訓練（プール）。宝梅自治会ポンプ確認。 

  消防車見学（体育館前）、すみれ発電（体育館前） 
  ジップロックで作る白米実施（体育館内） 

• 13:30 イスやテーブルを片付ける 
• 14:00  荷物の片付け、掃除後解散 

3）環境保全部会＆その他諸事項報告 
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• 様々な活動、継続または順次再開（再掲）。新型コロナウイルス対策（再掲：略）・・・遊歩野会、ス
ポーツクラブ２１西山、介護予防運動教室、ドリーム西山（歌）、にしやま倶楽部、出前運動講座など、
ご報告ください。 

• きずな研修・・・宝塚市、きずな研修、別添のとおり、スケジュール連絡しました。池田　文乃（開発
審査課）さん、山田　菜央（環境政策課）さん、よろしくお願いします。 

• まち協代表者交流会：7月12日(水)・・・健康推進員制度は中止となりました。「健康寿命を1年延伸」
というのがキャッチフレーズだそうです。宝塚市の健康寿命は男性81.53歳全国5位。女性85.24歳全国10
位とのこと。子宮頸がんの受診率は2018年市内34.4％、産科は市内3か所は少ないようです。西谷地域で
移住促進されています。昨2022年年から2世帯移住されました。武田尾駅のバリアフリー化進んでいま
す。 

• 歩行者優先ステッカー：長尾地区で作成されたものを西山でもいかがという話あり、1枚190円、税込み
209円。補助金利用可能です。500枚ほど購入しましょうか。独自に作成も可能です。ちなみに兵庫県の
横断歩道一時停止率は57.1％で全国2位だそう。ほんとかな。 

• 交通安全点検・・・PTAさんと協力して点検まち歩きあります。今北校長先生からもデータいただいてい
ます。9月11日(月)、25日(月)、27日(水)が候補です。 

• 西山まつり(に代わるイベント)・・・12月22日(金)の午後になります。本日運営委員会終了後、有志で内
容検討、打合せします。 

• 環境保全部会関係 
　①まちなみ緑化事業(再掲)：西山小花の会で西山小学校応援団とも協力して取り組みたいです。草木の銘
板設置の続きも予定したいです。 

　②逆瀬川の自然を守る会の清掃活動(再掲)：協力を継続したいです。 
　③サツキとメイの庭活動(再掲)：サンヴェール：奇数月第2日曜第1公園、偶数月第2水曜第2公園。関連
して綿のプロジェクト進んでます。 

• 様々な報告 
• かぼちゃさん(就学前子育て支援)受け入れ(再掲)。継続。コミュニティ西山加入も打診したいです。

新しい代表は野上にお住まいですので。 
• サンヴェール前バス停ベンチの更新：川島さんから情報提供：7月31日「以前第一小のプールサイ

ドに、コープよりペットボトルのリサイクルベンチをいただいた事を思い出しました。宝塚店
の宇都宮店長にお聞きしたところ、ベンチを寄付するのはＯＫとの事です。ただし、古いベン
チの撤去は自分達ですること、置かせてもらうマンションと、阪急バスの了解を得る事が必要
だとおっしゃっています。」→久保田から7月31日、サンヴェール鶴園さんと逆瀬川団地小林
会長に連絡済みです 

4）健康推進部会 
• 遊歩野会・・・　 7月～9月までお休み。次回10/13（金）能勢妙見山へ。妙見山施設（ケーブルカー、
リフト他）は本年度で終了とのこと。 
▼ スポーツクラブ21西山   
• グラウンドゴルフ・・・7/1（土）雨中止。7/22（土）参加6名。次回8/5、8/20 
•  ニュースポーツ （カローリング・5×5ビンゴ）・・・特になし。 
• スナッグゴルフ （宝塚ゴルフ倶楽部）・・・7月・8月は中止。 
• 8月号広報誌に記載あり。8月から市民検診実施。 

5）文化交流部会 
• 介護予防体操教室・・・8/2,9,16,23（水）の4回。9:50～、11:00～。予定通り。 
• ドリーム西山・・・8月は休み。次回9/1（金）。 
• にしやま倶楽部・・・8月はお休み。 

9/21（木）　LINEの使い方、応用　他 
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• 9/2（土）西公民館ニューイヤーコンサートの確認とり。1/21または2月になりそう。 

6）広報部会 
• 広報紙125号　9/13（水）発行予定。部会　8/29、8/30、8/31の3日間。百歳体操逆瀬川ハイツ、野上の
家など取材予定。 

• 広報紙126号・・・わいわいフェスティバルの前、2月の予定。コンサートの日程。 
• 庶務より・・・議事録メモは庶務までお願いします。 

7）今北校長先生 
• 校区通学路安全点検（候補日は9/11、9/25、9/27 14:00～16:00）・・・愛護部、PTA、教育委員会、宝
塚市役所道路管理課、宝塚警察交通安全課、西山小校区 

• 始業式8/29（火） 
• 9/26～9/27修学旅行　広島方面、平和公園・原爆資料館・宮島・厳島神社。折鶴集会を開催し1～6年生
まで全員で折鶴を折って平和記念公園に納めます。 

• 10月参観、11月図工展（オープンスクール） 
• 夏休み中、交通安全、熱中症予防、雷注意 
• 学校応援団ボランティアのお願い・・・登下校見守りボランティア、給食指導ボランティア、西山ガーデ
ンの管理などお待ちしています。 

8）小学校PTA 
• 西山まつりイベントの話し合い、本日よろしくお願いします。（会長福田さん、副会長西山さん） 

9）宝南自治会 
• 社協会費集金 
• 防災リーダー研修3人申し込み 
• 宝会館夏休み子ども教室実施・・・8/1スタート。 
• 新サロン「今が青春の会」毎月最終土曜日に開催。1回目6/24（土）18:00～20:00。21名参加。 

10）千種ケ丘自治会 
• 荒地西山線千種Ⅰ区説明会・・・7/29（土）と8/6（日）の2回開催。今回は地区で振り分け。千種4丁目
は7/29、その他1丁目～3丁目は8/6の予定。7/29（土）の参加者は30名強。西公民館の時は5名ほど。 

11）宝梅自治会 
• 8月は自治会活動の休止期間にしており、特に報告事項は有りません。防犯パトロールのみ実施。 
• 宝会館主催の「夏休みこども教室」には、本部役員が適宜参画するようにしております。看板作成しま
した。 

12）逆瀬川ハイツ 
• 前回の運営委員会から当自治会は会合をしておりませんので、特に報告はありません。ハイツは第2火曜
日です。 

13）逆瀬川団地 
• ラジオ体操・・・・延べ8,540回、65,489名 
• 各サロンは開催している。ピンポン2箇所、コーラス、百歳体操、園芸、ふれあいカフェ。救急車が時々
来る。 
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14）コモンステージ逆瀬川 
• 7月のラジオ体操が終了しました。25名程の参加者がありました。8月末にもラジオ体操を予定していま
す。 

• いきいき百歳体操が始まりました。7/26初回でしたが20名の参加がありました。長く続く会になればと
思っております。 

15）サンヴェール逆瀬川　鶴園さん 
• 11月に植えるお花の苗の申込みを市役所へ提出しました。今は毎日暑いですが、届く頃の気候を想像す
ると、少し涼しくなり楽しみになります。種からのお世話も挑戦予定です。 

16）社会福祉協議会　岸本さん 
• 「たからづかみんなの食堂」パンフレットをお配りしています。子ども食堂、地域食堂が載っておりま
す。 

• 「クールシェアスポット」のパンフレット第2段をお配りしています。 

17）市民協働推進課　岡田さん（立花さんの代理） 
• きずな研修スケジュールご連絡ありがとうございました。次回9/13の運営委員会は山田（環境政策課）
が参加させていただきます。 

• 代表者交流会で、毎回2まち協ずつ地域の特徴的な取り組みを紹介してもらうことを始めました。また久
保田会長を通してコミュニティの中でも共有していただき、参考にしていただけますと幸いです。 

（記録内容に間違いがある場合、原本を修正しますのでお知らせください）
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